

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 16 (1945)

Heft: 8

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Paraissant 8 à 12 fois par an

Président de l'A. D. I. J. : M. F. REUSSER, Moutier Tél. 9 40 07	Secrétaire de l'A. D. I. J. et Administr. du Bulletin : M. R. STEINER, Delémont Tél. 2 45 83	Caissier de l'A. D. I. J. : M. H. FARRON, Delémont Tél. 2 16 57
---	--	--

Compte de chèques postaux : IVa 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 5.—, le numéro : 75 ct. — **Publicité**: S'adresser au Secrétariat de l'A. D. I. J. à Delémont.

Editeur: Imprimerie du « Démocrate » S. A., Delémont.

Pour toute reproduction de textes, indiquer la source.

SOMMAIRE: Du malaise paysan à la modification de la structure agricole de la Suisse. - Nouvelles orientations dans la préparation professionnelle des agriculteurs. Améliorations foncières. — Annexes.

Du malaise paysan à la modification de la structure agricole de la Suisse

Aux époques difficiles le paysan bénéficie d'une faveur d'actualité. Il est oublié durant les périodes d'abondance, lorsque des quatre coins du monde arrivent, sans entraves, toutes les marchandises. La rareté des produits alimentaires, la cherté de la vie rend plus précieux son concours. La foule, longtemps indifférente à ses travaux, devient attentive à sa réussite, comme dans la bataille on regarde vers les troupes de choc. Après la victoire, le calme revenu, les réserves assurées, la reprise du chassé-croisé des marchandises autour du globe, d'autres renommées effaceront sans doute la sienne. Les économistes reprendront à parler de lui à la quatrième page du journal. Mais il suffit qu'aux heures décisives il apparaisse comme l'homme nécessaire, celui qui incarne tous les espoirs, pour que son métier en conserve un magnifique éclat.

Cette supériorité, même passagère, ne va pas sans contestation. La dureté de la vie lance à l'assaut de la ferme la ménagère qui se rend chaque matin au marché, les petits rentiers qui font leurs provisions à deux, pour se consulter devant les prix, et tous les consommateurs qui n'ont rien à vendre et qui ont tout à acheter. Tous ces gens-là oublient trop souvent les difficultés et la gêne qui ont remplacé la prospérité passagère à la ferme. Sous cette forme la lutte pour l'existence, entre le consommateur et le producteur, prend un caractère âpre et inégal. Les forces en